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本报记者 黄晓娟 文 李利强 摄

英雄再排座次
今年 10 月，由郑州市建设委员

会、郑州市房地产管理局、郑州市城
市规划局、郑州日报共同主办的第二
届郑州地产（企业）品牌 20 强活动将
强势推出。

2007 年 10 月８日，首届郑州地
产品牌（企业）20 强活动取得圆满成
功。共评出了建业住宅集团（中国）
有限公司、郑州建投鑫苑置业有限公
司、河南省泰宏房地产有限公司等
20 强企业。

对于去年的这次活动，亚星置业
集团有限公司董事长高国安评价，此
项活动含金量很高，获奖开发商都倍
加珍惜此项荣誉，为郑州房地产企业
坚持诚信经营、品牌战略作出表率，
评选结果在市民中也产生了深远广
泛的影响。许多市民因此对 20 强企
业产生了深刻的印象。他们认为买
房就得找综合实力强、信得过的开发
商。因此，评选的结果在直接促进了
楼盘销售的同时，也大大提升了开发
商的品牌。

本次评选活动一经推出，就吸引
了众多房地产企业。其中，正商、建
业、亚新、枫华、远大、新长城、清华
园、怡丰等踊跃报名参加。同时，也
有市民打来电话称：“这样的活动应
该多举行，真正评选出老百姓心目中
的大品牌、大企业。”

届时，活动主办方将邀请有关部
门、专家共同组成评审委员会将对全
市房地产开发企业 2007 年~2008 年
度经营业绩、开发后劲、经济实力、社
会贡献、品牌与管理五项指标以及企
业信用和良好行为进行综合评定。
评选出的 20 家房地产开发企业不仅
将成为今后郑州房地产行业发展的
榜样，而且对于整个行业的健康发展
将起到良好的带头作用。

郑州市建委房地产开发处负责

人说：“目前，全市有资质的房地产开
发企业 500 多家，其中，涌现出了一
大批实力强、信誉好的优秀房地产开
发企业。通过房地产企业品牌评估，
提升我市房地产企业核心竞争力，引
导房地产开发企业向品牌化战略转
移，培育大型房地产企业集团，全面
提高我市房地产开发建设的档次和
水平。”

沧海横流 谁是英雄
沧海横流，方显英雄本色。6 月

6 日，建业在香港联交所成功上市，
可以说，在当下的宏观经济背景下，
企业能顺利上市就是最大的胜利。
对建业而言，它将借此打通长远融资
通道，提升企业整体竞争力，同时为
河南在国际资本市场赢得新荣誉。

1 月 9 日，郑州电视台所使用的
25.3 亩土地以 1.6 亿元的高价拍给了
郑州建海置业有限公司，以每亩 633
万元的均价成了今年的第一个新地
王。

9 月 21 日，郑州市土地交易中心
挂牌出让小岗刘城中村改造一期项
目 203.97 亩土地，郑州元龙房地产开
发有限公司以起始价 4 亿多元收入
囊中。

近日，记者又从河南省房地产业
商会得到信息，8 月份，由河南鑫苑
置业开发的鑫苑景园项目，签约及下
定 158 套，销售金额 5183 万元，成为 8
月份郑州市单项目楼盘销售套数的
冠军。

如今在楼市低迷的情况下这些
公司能取得好成绩，确属不易。但有
业内人士指出，这些例子恐怕只能是
一个特例，其品牌力量是他们能取得
成功的不可复制的因素。

敢于在市场并不红火的时候放
开手搏杀，这源于开发商对楼市的信
心，也真正显示出了英雄的本色。

大浪淘沙，强者恒强？
城头变换大王旗，30 年河东 30

年河西。毕竟去年的 20 强已被载入

史册，今年的地产品牌 20 强又将是

谁？

在 这 不 平 凡 的 一 年 里，楼 市 降

温 ，消 费 者 进 入 理 性 消 费 阶 段 ，开

发商品牌、产品品质和性价比成为

决 策 的 重 要 依 据 ；与 此 同 时 ，一 些

有远见的开发商开始冷静下来，着

手进行品质保证、产品创新和品牌

建设。

从今天的市场来看，品牌似乎越

来越重要，因为过去房地产是一个供

不应求的市场，很多的客户对于项目

的认同还是地段、地段、地段，或者有

一些项目有特定的卖点，过去的竞争

是项目的竞争，如何找到地段，打造

什么样的建筑形态等，大家更多认同

的是所谓项目的品牌，在那个阶段打

造的实际上是项目的核心竞争力，对

于今天房地产的游戏规则已经发生

了改变。

“ 今 天 的 品 牌 已 经 从 过 去 的 初

级阶段一步一步在提升，品牌对于

一个企业的发展来说也是非常重要

的，不仅仅是一个大家感觉知名度

的事儿，特别是今天宏观调控的背

景下，有品牌的企业更容易获得银

行 、金 融 机 构 包 括 海 外 资 本 的 支

持。”河南省财经学院教授刘社称。

更为重要的是，在市场顺境的时候，

品牌能为房地产项目起到增值的作

用；而在市场逆境的时候，品牌则能

对房地产项目起到保值的作用。

因此本届的地产品牌 20 强评比

活动具有非凡的意义，在企业发展

的过程中，只要不断地为企业品牌

价值做“ 加法”，无论市场情况如何

变化，都能实现企业的长远健康发
展。

9月22日上午，卢一博的办公室。
“您对目前各地方政府救市有何看法？”
“我认为政府救市不如治市。”卢一博观点新颖，思

想独特。
卢一博，这位80后的地产精英，经过国外7年的求

学生涯，2004年回国加入地产业，如今担任啟福置业股
份有限公司总经理。

70%房企出局不是危言耸听
对于中国楼市，卢一博语出惊人：明年 12 月底前，

房地产市场还将被调整。他认为：“一个睿智的企业家，
不是看能赚多少钱，而是看市场出现危机的时候能否扛
得下去。”

有专家预言，在当前的宏观调控持续下，将有 70%
的房地产企业面临出局。卢一博认为，70%这个数据并
不是危言耸听。

他说，自 1993 年海南房地产泡沫之后，中国有近 7
万家房地产企业，郑州目前有 500 家左右，但有生命周
期的不足五分之一，甚至不足七分之一。并且，2004 年
至今，郑州的房价每年平均以 700 元每平方米的速度在
递增，已远远超越老百姓的承受水平。

卢一博说：“现在市场上的很多房地产企业，只能
被称为项目公司，因为他们只是盖房子的，在赚取利益
后把一堆问题留给了物业公司和业主。”

治市应大行于道
需不需要救市？需要，但不是当下。
卢一博在肯定这个命题之后强调，目前的房价已经

处于饱和状态，进一步整顿房地产市场，规范投资环境，
争取吸引更多的外地企业来郑州发展，这是最重要的。

曾经注册一个房地产公司需要 30 万~50 万元，现在
需要 800 万元。卢一博说：“这种低门槛的设置使得很
多公司转型进入了地产圈捞钱，让整个行业良莠不齐，
如果我们将门槛提高到注册资金上千万元，那么留下
的只有实力雄厚的品牌公司。”

如何治市？卢一博提出了如下建议：大力发展廉
租房和经济适用房，解决低收入者的住房问题；大力整
顿市场，严厉打击钻政府和国家政策空子的不良开发
商；提高开发商的开发资质、优化市场环境，让真正想
买房和急缺房子的中薪阶层买上称心如意的房子。

卢一博认为，房地产企业过过“寒冬”不是坏事，所
谓“真金不怕火炼”，经过大浪淘沙之后，存活下来的房
企必定是以品牌和实力来赢得市场认可度的。

建立导向型社会
无论 70%的“预言”是否会成为现实，无论今后有多

少房地产企业要被淘汰出局，我们都将看到，“品牌”仍
将立足于市场；无论中国房地产进入怎样的“休眠期”，
行业发言者如何“失语”，房地产品牌建设不会停滞。

啟福置业正是按照品牌的轨迹在前行。业内提起
“啟福花园”这个经济适用房项目可能鲜有人知，但提
及 2007 年的“广厦奖”，那就无人不晓了。2007 年“广厦
奖”颁奖典礼在北京国际友谊宾馆隆重举行，啟福置业
集团凭借其开发建设的啟福花园项目，从众多推荐房
地产企业中脱颖而出。

卢一博认为，购房者的刚性需求虽然是不可替代
的，但在市场愁云密布的当下，房地产企业应苦练内
功，提升自己的产品品质。他说：“现在内地楼市走的
路子应该是拷贝香港 30 年前的老路子。”目前，在香港
60 平方米的房子被做成 2 室 2 厅，80 平方米的房子能做
成 3 室 2 厅，这种合理利用空间，在品质上大下工夫的
现象将来会成为一种趋势。

在丹桂飘香、层林尽染的收获时节，第二届郑州地产年度20强评选活动

正式启动。煮酒论英雄，在全市500多家有资质的房地产开发企业中，在大

浪淘沙，沧海横流中，谁才是真正的英雄？

地产英雄地产英雄
第二届郑州地产品牌第二届郑州地产品牌2020强评选启动强评选启动

卢一博：治市大于救市
本报记者 马晓鹏 刘文旭

本报讯（记 者 孟 斌 实 习 生 宗
帅）昨日，市建委和市房地产协会组
织召开了全市房地产开发形势分析
研讨会暨市房地产协会会员代表大
会。会议全面分析了当前房地产市
场 面 临 的 困 难，并 提 出 了 解 决 的 对
策。与会专家认为，中原房地产市场
至少可以再繁荣 20 年。

省财经学院工程管理系主任李
晓峰教授对当前国际、国内宏观经济
形势进行了全面分析预测，对房地产

市 场 出 现 的 问 题 进 行 了 全 面 总 结。
他认为，目前，郑州乃至全省房地产市
场的基本面没有发生任何变化，走势
只是出现了暂时的调整，随着经济的
快速发展以及城市化进程的加快，未
来房地产市场可以再繁荣 20~30 年。
同时，未来房地产市场发展的重点将
由北京、上海、深圳等一线城市，转移
到郑州、南京、杭州等二三线城市。

省建筑研究院副院长栾景阳对
推广节能建筑的技术标准等相关问

题进行了深入讲解。市建委房地产
开发处处长张振兴对市房地产协会
成立 5 年来的工作进行了全面回顾和
总结，并代表协会对下一届理事会的
工作提出了要求。会议还通过了《郑
州市房地产协会章程》（修改稿）并讨
论了有关事项。

市长助理刘本昕、市建委主任郭
庆 宽、市 建 委 副 主 任 贺 国 富 出 席 会
议，并高度赞扬了协会 5 年来对郑州
房地产市场发展做出的贡献。

全市房地产开发形势分析研讨会召开

专家认为房地产市场至少可以再繁荣20年

谁领风骚谁领风骚
楼市“金秋”房企“自救”

本报记者 刘文旭

开发商利用 9 月、10 月两月传统的
旺季进行绝地反击已是不争的事实。

9 月 9 日，前来郑州主持《潜力·活
力·魅力——郑州市南部城区发展论
坛》的中央电视台著名节目主持人撒贝
宁应亚新地产之邀，前去橄榄城项目接
待中心参观项目沙盘并了解相关信
息。通过央视大腕的名人效应为楼盘
增添光辉，是开发商聚敛人气的一种营
销策略。

诸如此类的 9 月大行动还有：9 月
11 日，利海·托斯卡纳全城公开招募；9
月 12 日晚，中原新城 2008 中秋晚会在
销售中心外广场上拉开帷幕；9 月 13
日，宏益华香港城中秋答谢会在丰乐园
大酒店举行……

俗话说，众人拾柴火焰高。开发商
攒了半年的劲已经全面爆发了。新生
事物从出现到成熟需要市场的检验和
锤炼，所以，所谓“救市”不仅仅是政府
的责任，更是地产业自救的过程。

名门盛世听证会上，当有专家给出
的参考价格高于每平方米5000元时，引
来嘘声一片，唯独河南财经学院教授刘
社提出的每平方米 4500 元的价格被市
民所拥护，在她看来，也只有这个价格
是老百姓能承受的极限。最终，聪明的
开发商将均价定为每平方米4580元。

在市场销售滞缓的情况下，购房者
已经处于一个非常理性的状态下，他们
开始关注房屋产品的居住舒适度和实
用性，以及优质的配套设施和实用紧凑
型户型设计。开发企业只有通过不断
的创新才能满足市场要求，适应购房者
居住要求的提高。

总之，一个领域可以在顺境中生
存，但只有在逆境中发展才算得上成
功。目前楼市的调整期是挑战更是机
会，由于政府的“救市”举措受多方因素
制约和影响，因此，楼市求生还应以自
救为主。

国家统计局日前发布固定资产投
资数据，前 8 个月房地产投资增速降至
30%以下。房地产部门可能面临市场观
望情绪和资金紧张的双重压力。此外，
根据国土资源部提供的数据，上半年全
国土地有接近一半都是以底价成交，有
10%左右的土地遭遇流拍或流标。一些
国内知名的房地产企业明确表示要减
少房地产开发面积。万科 8 月份宣布，
将由原计划的 848 万平方米减少到 683
万平方米，减幅 19.5%；竣工面积也将从
原计划的 689 万平方米减少到 586 万平
方米，减幅14.9%。

从表面看来，人民币贷款基准利率
的下调有利开发商，但有专家发表观点
认为，“影响不大”。房地产投资增速下
降和万科的“亦步亦趋”给了我们一个
信号，房地产的利润正在逐步缩小。

毫无疑问，地产行业的走势已经浪
费了大家太多的精力，为何不用简单的
买卖关系去客观地看待这个行业呢？
房地产买卖是买、卖双方的事情，货物
稀缺，买方出高价者得；货物充裕，卖方
放低价者出。如此，市场就能在“进化
论”中理性成长了。


